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Abstract (en)
The lock for a building door has a drive for the slide (4) formed by a toothed rack (7) fixed to the bolt (1) and centred on its pivot axis (X-X). The
toothed rack meshes with the rack (8) teeth on the slide. A lock stop has a lug (9) which can move with rotation of the bolt to a position in which the
lug engages in a notch (10) formed in the slide and bias the slide into a position in which the teeth are opposed.

Abstract (fr)
Les moyens d'entraînement du chevalet (4) comprennent un secteur denté (7) solidaire du pêne (1) et centré sur l'axe de pivotement (X-X') de ce
dernier, ce secteur denté (7) étant engrené avec les dents d'une crémaillère (8) solidaire du chevalet (4). Les moyens de blocage comportent un plot
(9) mobile lors de la rotation du pêne (1) vers une position où ce plot (9) s'engage dans une encoche (10) pratiquée dans le chevalet (4) en exerçant
sur ce dernier un effort qui déplace légèrement le chevalet (4) et provoque la mise en opposition d'une dent (11c) de la crémaillère avec une dent
(12c) du secteur denté (7). <IMAGE>
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